
Arrepentimiento
 

Mateo 4:16 El pueblo asentado en tinieblas  (no tener ninguna 
revelación de quienes son) vio gran luz; y a los asentados en región 
de sombra de muerte (separados de Dios por el conocimiento de 
sus pecados)  luz les resplandeció. 
Hay un solo nombre sobre el cielo y la tierra... Jesús es el único que 
puede quitar la barrera del pecado que nos impide darnos cuenta de 
nuestra herencia. Jesús nos libera de la conciencia de pecado. Otros 
utilizan la ley solo para controlar a las personas.
 
17 Desde entonces comenzó Jesús a predicar, y a decir: Arrepentíos, 
porque el reino de los cielos se ha acercado.

¿Por qué Jesús nos libera de las tinieblas y luego pone el 
enfoque de la única cosa de la cual nos ha liberado?
 
Lucas 1:68 Bendito el Señor Dios de Israel,  que ha visitado y 
redimido a su pueblo 

Lucas 1:74 Que, librados de nuestros enemigos,  sin temor le 
serviríamos (temor de ser castigados por no alcanzar con las 
normas de la ley) 
75 En santidad y en justicia delante de él, todos nuestros días. 
76 Y tú, niño, profeta del Altísimo serás llamado;  Porque irás delante 
de la presencia del Señor, para preparar sus caminos; 
77 Para dar conocimiento de salvación a su pueblo, para perdón de 
sus pecados, 
78 Por la entrañable misericordia de nuestro Dios, con que nos visitó 
desde lo alto la aurora, 
79 Para dar luz a los que habitan en tinieblas y en sombra de muerte; 
para encaminar nuestros pies por camino de paz.  

 
Pensemos en esto. Como cristianos todos estaremos en acuerdo 
a esto:
 
Jesús murió por nuestros pecados. Intercambió su vida por las 
nuestras. Todos nuestros pecados han sido perdonados: presente, 
pasado, futuro.



 
Esta es la verdad fundamental en que se basa nuestra fe.
No tenemos la capacidad de salvarnos a nosotros mismos. Tenemos 
que poner toda nuestra confianza en Jesús. Jesús hizo por nosotros lo 
que nosotros nunca hubiéramos podido hacer por nosotros mismos. 
 
Las cosas que pertenecen a la ley y al Antiguo Pacto se han eliminado 
con respecto a nosotros.
 

Romanos 7:6 Pero ahora estamos libres de la ley, por haber 
muerto para aquella en que estábamos sujetos, de modo que 
sirvamos bajo el régimen nuevo del Espíritu y no bajo el 
régimen viejo de la letra. 
 

 
Jesús nos perfeccionó para siempre por un solo sacrificio-todos están 
de acuerdo con este principio. Hebreos 10:14-17
Dios ya no mantiene nuestros pecados contra nosotros, y Él no es 
consciente de pecado. 
Y sin embargo, el pecado todavía parece ser el enfoque de todo 
en la vida del cristiano.
 
El arrepentimiento no es algo nuevo. Las personas siempre se han 
sentido mal por sus pecados.
 
Salmo 40:12 Porque me han rodeado males sin número; me han 
alcanzado mis maldades, y no puedo levantar la vista. Se han 
aumentado más que los cabellos de mi cabeza, y mi corazón me falla. 
13 Quieras, oh JEHOVÁ, librarme; JEHOVÁ, apresúrate a socorrerme. 
 
Pero hasta que Jesús vino, no hubo remisión o liberación de los 
pecados.
 
En Isaías Dios prometió enviar a un Salvador que traería liberación.
 
Isaías 40:1 Consolaos, consolaos, pueblo mío, dice vuestro Dios. 
2 Hablad al corazón de Jerusalén; decidle a voces que su tiempo es ya 
cumplido, que su pecado es perdonado; que doble ha recibido de la 
mano de JEHOVÁ por todos sus pecados. 
 



Lucas 24:47 y que se predicase en su nombre el 
arrepentimiento y el perdón de pecados en todas las naciones, 
comenzando desde Jerusalén. 
 

Remisión (libertad, liberación, perdón) de pecados es lo que es 
nuevo

 
 

Pero como cristianos tenemos más conciencia de pecado, que 
tenemos del perdón de pecados.
 
¡Tenemos un principio opuesto funcionando en nuestras vidas!
 

Arrepentimiento/confesión-contrario del perdón
 
1Juan 1:9 Si confesamos nuestros pecados, él es fiel y justo 
para perdonar nuestros pecados, y limpiarnos de toda maldad. 
Lo siento, lo siento...
 

Venimos a Jesús poniendo todos de nuestra confianza en su gracia, 
en su perdón ¡sin Él no puedo hacer nada! Una vez que llegamos a Él, 
algo sutil comienza a suceder. 
 
Arrepentimiento-según el diccionario bíblico significa: 
amonestación de culpabilidad incluyendo la reforma o trasformación
(Lamento con una promesa de cambiar)-un cambio de dirección 
Lo siento –cambiaré mis acciones. ¡No lo haré de nuevo!
 
El verdadero arrepentimiento debe producir un cambio en la acción y 
cuando no vemos un cambio, empezamos a involucrar la voluntad y 
nos encontramos devuelta en el síndrome que nos dice Romanos 7:18 
 
Rom 7:18 Y yo sé que en mí, esto es, en mi carne, no mora el bien; 
porque el querer el bien está en mí, pero no el hacerlo. 
 
Quiero pero no puedo y nos sentimos condenados porque no 
podemos. Así, según 1 Juan 1:9, la frase de “lo siento” que nunca 
tienen fin empieza porque es imposible perfeccionar la carne.
 



(El griego original de la palabra, metanoia significa reunir los 
pensamientos, en este contexto significa realizar o comprender los 
pensamientos de Dios. Lamentablemente la palabra latina penitencia 
(arrepentimiento) se convirtió en la popular traducción en Inglés de 
metanoia. La palabra penitencia significa un auto castigo voluntario por 
hacer algo malo.
 
2 Corintios 7:10 Porque la tristeza que es según Dios produce 
arrepentimiento para salvación, de que no hay que arrepentirse; pero 
la tristeza del mundo produce muerte.  
  
2 Corintios 7:10 biblia el ESPEJO los pensamientos de uno deben 
estar anclados en los pensamientos de Dios cuando nos 
enfrentamos con la dificultad o experiencias dolorosas o difíciles que 
traen liberación del dolor y nos deja sin lamento  (metameletos);  
pero ¡oh, qué terrible contraste es el sistema mundanal (de la ley del 
karma y de obras) que añade pesar al dolor! Mientras que el uno trae 
un alivio inmediato, ¡el otro parece una trampa de muerte inevitable! 
 
Esta es la revelación de la benignidad de Dios que nos lleva al 
arrepentimiento; ¡no es nuestro "arrepentimiento" que nos lleva a 
la benignidad de Dios! 

Rom 5:8 Mas Dios muestra su amor para con nosotros, en que siendo 
aún pecadores, Cristo murió por nosotros. 
9 Pues mucho más, estando ya justificados en su sangre, por él 
seremos salvos de la ira. 
 
Esto aplica aún más ahora que hemos venido a ser cristianos
 
De acuerdo con las normas de la ley nosotros somos todavía 
pecadores y todavía nos ama.
 
1 Juan 1:5 Este es el mensaje que hemos oído de él, y os 
anunciamos: Dios es luz, y no hay ningunas tinieblas en él. 
V 7 pero si andamos en luz, como él está en luz, (tenemos comunión 
unos con otros, esto es que no hay ninguna pared entre nosotros y 
Dios) y la sangre de Jesucristo su Hijo nos limpia de todo pecado. 

Hebreos 9:13-14
 



Caminar en la luz significa que reconocemos el éxito de la Cruz. 
Caminando en la oscuridad significa que todavía estamos conscientes 
de pecado y dependiendo del provecho de la carne en lugar de la 
sangre de Jesús.
 
1 Juan 1:8 Si decimos que no tenemos pecado, nos engañamos a 
nosotros mismos, (si dices que no tienes necesidad de un salvador-
antes o después de venir a ser cristiano eres un mentiroso-siempre 
necesitas de un salvador) y la verdad no está en nosotros. 
V 9 Si confesamos (si confiesas lo que Dios dice acerca del pecado-
que fuiste perdonado) nuestros pecados, él es fiel y justo para 
perdonar nuestros pecados, y limpiarnos de toda maldad. 
  
Me doy cuenta que te necesito en este momento. Tengo algunos 
problemas y estoy mirándote a ti-tu eres mi inspiración, tu poder y tu 
habilidad me ayudan a superar este problema. 
 
V 10 Si decimos que no hemos pecado, le hacemos a él mentiroso, y 
su palabra no está en nosotros.  
Si pierdes de vista el hecho que necesitas un salvador, si pierdes de 
vista el hecho que necesitas estar unido a Él, entonces te has alejado 
de la verdad. No es acerca de nosotros confesando todo pecado, se 
trata de mantener continuamente nuestra Unión con él y estar Unidos 
con su fuerza.
 
En otras palabras, caminar en la luz es reconocer el éxito de la Cruz a 
pesar del hecho que según las normas de la ley no eres perfecto.
 
Hebreos 10:14 porque con una sola ofrenda hizo perfectos para 
siempre a los santificados. 
Perfectos (-perfeccionado-completos, cumplir, satisfecho) cuando 
me miro a mi misma, todavía tengo problemas, pero estoy completa en 
mi Unión con Él, porque Él es la fuente de mi fuerza y de mi habilidad.
 
¿Es peligroso decirle a la gente que Dios los ama 
incondicionalmente; que Dios no está reteniendo sus pecados 
contra ellos? ¡Los fariseos si lo pensaban así!

Creemos que si el pecado ya no es un problema con Dios, ¿Qué 
mantendrá a las personas derechas? Sentimos que tenemos que 



recordarle a la gente acerca de sus pecados y usar amenazas y 
tácticas intimidatorias para mantenerse derecho.
 
El darnos cuenta que somos amados incondicionalmente, no 
promueve más pecado-sino promueve lealtad y amor.
 
Traemos el amor de Dios delante de nosotros, no las debilidades de la 
gente. Somos ministros del espíritu, no de la letra. El amor cambia las 
personas. El mantener los pecados en contra de ellos con amenazas 
de abandono no funciona.
 
 
 
Ejemplo bíblico Lucas 7:36-50
 
Un fariseo invitó a Jesús a cenar. Un fariseo es alguien que no se 
mezcla con los pecadores. Es aquel que ve todo a través de la ley; 
siempre señalando los errores de la gente según la ley.
 
Fariseo -un religioso separatista, hebreo - dispersión, picar o herir.
Un fariseo está en contra de nosotros –mentalmente obsesionado con 
la ley –ama el mensaje de condenación más que a las personas.  

Una pecadora entró en la casa donde Jesús fue invitado a cenar y 
comenzó a lavar sus pies con sus lágrimas. Ella secó sus pies con sus 
cabellos y ungió sus pies con un aceite costoso.
 
El fariseo respondió al acto de la mujer de esta manera:
 
Lucas 7:39 Cuando vio esto el fariseo que le había convidado, dijo 
para sí: Este, si fuera profeta, conocería quién y qué clase de mujer es 
la que le toca, que es pecadora. 

Luego Jesús le contó esta historia:
 
Lucas 7:41 Un acreedor tenía dos deudores: el uno le debía 
quinientos denarios, y el otro cincuenta; 42 y no teniendo ellos con qué 
pagar, perdonó a ambos. Di, pues, ¿cuál de ellos le amará más? 
43 Respondiendo Simón, dijo: Pienso que aquel a quien perdonó más. 
Y él le dijo: Rectamente has juzgado. 44 Y vuelto a la mujer, dijo a 



Simón: ¿Ves esta mujer? Entré en tu casa, y no me diste agua para 
mis pies; mas ésta ha regado mis pies con lágrimas, y los ha enjugado 
con sus cabellos. 45 No me diste beso; mas ésta, desde que entré, no 
ha cesado de besar mis pies. 46 No ungiste mi cabeza con aceite; 
mas ésta ha ungido con perfume mis pies. 47 Por lo cual te digo que 
sus muchos pecados le son perdonados, porque amó mucho; mas 
aquel a quien se le perdona poco, poco ama. 48 Y a ella le dijo: Tus 
pecados te son perdonados. 
   
Esto causo que los otros respondieran diciendo:
49 Y los que estaban juntamente sentados a la mesa, comenzaron a 
decir entre sí: ¿Quién es éste, que también perdona pecados? 
 
Jesús tenía un mensaje diferente que los líderes religiosos de sus días 
hacían, pero causo que otros lo tuvieran en cuenta. Jesús tenía su  
misión en mente. Él no vino a condenar al mundo. Él no vino a 
examinar personas y señalar sus defectos. Vino para liberar a la gente  
de las cosas que los mantenían cautivos. ¡Liberación fue su agenda!
 
Jesús dijo, como he venido hacer esto hacedlo ahora también 
vosotros. Nosotros somos los que pueden hacer a las personas libres. 
Tenemos el poder para liberar a la gente de la cautividad que el 
enemigo tiene sobre ellos.
 
Juan 20:21-23 también se nos ha dicho que perdonemos (remitir) a 
los hombres de sus pecados - tenemos el poder para retener los 
pecados contra personas y tenemos el poder para ponerlos en 
libertad.
Tenemos el poder de hacer lo mismo que hizo Jesús. Somos la luz del 
mundo. ¿Está brillando o esta oculta?
 
Jesús considero a los pecadores como personas necesitadas de luz, 
como personas que necesitan liberación. Él no hizo separación, dejo 
que su luz brillará.
 
2 Co 6:17  Por lo cual, salid de en medio de ellos, y apartaos, dice el 
Señor, y no toquéis lo inmundo; y yo os recibiré
¿Qué pasa con esta Escritura que dice salid de en medio de ellos y 
apartaos? ¿No debemos separarnos de los pecadores?
 



2 Co 6:14 No os unáis en yugo desigual con los incrédulos; porque 
¿qué compañerismo tiene la justicia con la injusticia? ¿Y qué 
comunión la luz con las tinieblas? 15 ¿Y qué concordia Cristo con 
Belial? ¿O qué parte el creyente con el incrédulo? 16 ¿Y qué acuerdo 
hay entre el templo de Dios y los ídolos? Porque vosotros sois el 
templo del Dios viviente, como Dios dijo: Habitaré y andaré entre ellos, 
y seré su Dios, y ellos serán mi pueblo.
 
Necesitamos salir de aquellos que están predicando la ley. 
Necesitamos echar fuera la mezcla, la esclava. Tenemos que 
separarnos y enseñar a la gente a ser más consciente del poder de 
Dios que está dentro de ellos que sus debilidades. Tenemos que 
recordarles de donde proviene su fuerza y recordarles que tienen un 
Salvador que les ha librado de las cosas de este mundo.
 
2 Co 6:18 Y seré para vosotros por Padre, y vosotros me seréis hijos e 
hijas, dice el Señor Todopoderoso. 
 
Toda la tierra está esperando a que los hijos de Dios se manifiesten, 
porque es la única manera que puede ser libertados de la esclavitud 
de la corrupción.
 
 Rom 8:21 porque también la creación misma será libertada de la 
esclavitud de corrupción, a la libertad gloriosa de los hijos de Dios. 
 
Palabras amenazantes no inician amor, ¡el amor inicia amor! ¡Le 
amamos porque él primero nos amó! Ministros del espíritu nunca 
utilicen amenazas ni tácticas de miedo. El ministro del espíritu nunca 
ministra condenación o la letra de la palabra ya que esto no cambia a 
la gente. Amor inicia el amor, no amenazas. 
 
Jesús nunca comprometió su mensaje. Nunca quitó sus ojos de su 
padre. Él siempre mantuvo su posición: por mí mismo no puedo hacer 
nada, ni tampoco las personas a las que vine a ministrar.

 
 


